学校だより

心に太陽を

令和 5 年4月21日 岩村田小学校 No.1

0267-67-3309

令和5年度が始まりました!

新入生89名を迎え、令和5年度がスタートしました。1年生の元気いっぱいの姿は、岩村田小学校に活気を もたらしています。今年度も、子どもたちとともに、職員一同力を合わせて頑張ってまいります。

さて、5月より新型コロナウイルス感染症が5類に移行することにより、昨年度に比べて様々な活動がダイナミックに行える年になりそうです。子どもたちが活動にとことん浸り込み、主体的に取り組んでいく姿を願い、教育活動を進めてまいります。今年度も本校教育活動にご理解とご協力をお願いいたします。

さて、4月の学校だより「心に太陽を」では、令和5年度のスタートの様子や、今年度からお世話になる教職員などについてお伝えします。

新年度を迎えた学校の様子



入学式。担任の先生との出会い。いっぱい遊んで勉強しようね! (1年)



初めての給食! みんなで「いただきます♪」(1年)



避難川棟。自ら考えて安全に避難しました。 (全校)



みんなで思いっきり遊ぶって 楽しいね! (全校)



交通安全教室。自分の目で安全を確かめて渡 ります。(全校)



生活の3重点の一つ「くつそろえ」 しっかりとそろっています。(5年)

◇令和5年度 1学期始業式での 森泉 雄二 校長先生のお話◇

<岩小 151 歳 新しい挑戦を始めよう>

去年は岩小 150 周年。みんなで「岩小 150 歳のお誕生日会」をして、お祝いしました。ただ学年ごと発表するだけではなくて、「気持ちよかった!」って自分で言えるほど全力で取り組んで、体育館中のみんなを巻き込んで、大人たちをびっくりさせた岩小の子どもたちでした。151 年目の今年。また、皆さんがどんな岩村田小学校を創っていってくれるか楽しみにしています。校長先生は、岩小 160 歳に向けて、新しい挑戦を始める年にしたいと考えています。去年、3年生のある友だちは、岩小の自慢を「自分たちで考えている学校」と思ったそうですが、そんな学校になったら最高です。先生たちが決めたことを言われた通りにやるだけでなく、子どもたちが「自分で考え、自分で判断し、自ら行動する」ことに挑戦することを期待しています。具体的には3つを考えました。



①集団登校から一人で安全に登校

これまで集団登校を続けてきましたが、2学期から「一人ひとりの登校」を始めます。グループの前の人について歩いていくだけでなく、自分の目で安全を確かめ、自分の命を自分で守る力を付けていかなければいけません。1学期の内に、低学年のみんなにもそんな力が付けられるか。登校班の班長さんや副班長さん、高学年の皆さん、しっかり教えてあげてください。

②子どもが創る行事や集会活動

コロナもだいぶ収まってきました。今年は「集会」をたくさんやりたいと思います。2年間続けてきた「子どもが創る運動会」は もっと子どもたちの発想を取り入れたいと思います。また、去年はアルミ缶を集めてバルーンを買うお金をつくり出したり、みん なが仲良くなれるスタンプラリーを考えたりしましたが、今年も児童会の各委員会で工夫してくれるそうです。

③とことん追求・夢中で追究

今年も楓の時間、楓の日などを使って、思い切って学校の外へ出掛けたり、いろいろな人から学んだりして、みんなの『好き』や『楽しい』、『なぜ?』をとことんやり続けたり深く調べたりしてほしいと思っています。去年 | 年生は、春夏秋冬と招魂社へ出かけてたくさん遊びました。いろいろな葉っぱで遊んだり、ダンゴムシを捕まえたね。招魂社は上の城地区のおじいさんおばあさんがたくさん花を植えたり、安全に遊べるようにきれいにしてくれています。今度、お話したりお手伝いしたりすると、きっと喜んでくれると思います。3年生は、7月と9月にプロダンサーさんと6時間も7時間も踊って、ダンスが大好きになりました。運動会もお誕生日会のダンスもプロかと思いました。3年生のダンスは踊る本人だけでなくて、見ている人まで笑顔にしてくれる力がありました。もっともっと踊りを楽しんだら、もっともっと違った人たちまで笑顔にできると思いますよ。

去年から「まちゼミ」を始めました。地域の皆さんやお父さんお母さんが先生になって、仕事について教えてくれました。みんなのためならと、お巡りさんやお坊さん、46人も来てくれました。「また来ますよ。楽しみにしてます」と言ってくれた人もいました。造園業のおじさんは、「岩小にもっと木を植えたい」と言っていました。一緒にやってみたい人はいませんか。4年生は、岩村田の歴史や商店街について調べて、パワーポイントにまとめました。「岩村田のよさを QR コードで紹介してほしい」と言っていた2年前の6年生の願いを4年生が叶えました。今、QR コードは岩村田商店街や、カインズホームやイオンなど10か所ほどに付けられているそうです。もっともっと岩村田のよさを知ってもらえる工夫ができるといいなあ。

II 月にバルーンリリースをしました。そして、風船が飛んで行った群馬県の人からたくさん電話がかかってきました。「誕生日に風船が落ちてきました。素敵なプレゼントをありがとう」といったお話をしてくれる方もいました。甘楽町では、街の新聞に岩小のバルーンリリースを「町の話題」として取り上げてくれました。甘楽町の皆さんと風船がつないでくれた関係をこれからも続けていかれると素敵だと思いませんか。

今年は学年でなく、学級のみんなの願いや考えで、学級それぞれがとことん追求・夢中で追究を始めてほしいと願っています。何をやってみようか?きっと、「学級の宝物」になるはずです。岩小は 151 歳。新しい挑戦を始めるのがこの 1 年になります。どんな学習が始まるか、楽しみにしています。 1 月の楓の日には、去年のお誕生日会のように、みんなで発表し合いましょう。

<令和5年度新任職員>よろしくお願いします

名 前	前任校 (担当)	名 前	前任校 (担当)
新井 紀恵	中込小学校(特別支援教育支援員)	佐塚清美	佐久市東中学校(事務職員)
市川 瑠莉	軽井沢中部小学校(学習相談室)	佐藤 桂治	附属長野小学校(5年3組)
碓氷 晃子	臼田中学校(事務職員)	竹内 和輝	下諏訪町立下諏訪南小学校(5年1組)
大久保 綾真	新規採用(1年2組)	田辺加奈	青沼川学校(1年3組)
小川 夏帆	新規採用(特別支援教育支援員)	千葉 包高	浅科小学校(学力向上支援員)
乙野 渉	中込中学校(庁務員)	中村菜央	中野市立平野小学校(音楽専科)
鹿取 俊彦	芦原中学校(理科専科)	堀越 冬華	大町市立大町西小学校(2年1組)
神津長生	東信教育事務所(学びの改革コーディネーター)	丸田 仁子	立科小学校(学習習慣形成)
小宮山 翔平	箕輪町立箕輪東小学校(4年1組)	吉田 由季	飯山市立秋津小学校(学習室3組)
櫻井 宏子	佐久平浅間小学校(初任研1-ディネーター)		

【相談窓口のご案内】

本校では、保健室、校長室を相談窓口としております。養護教諭の小林優美先生、また、校長、教頭も、いつでもお話を伺いますので、お気軽にお声がけください。

スクールメンタルアドバイザー黒沢敏範先生、スクールカウンセラー田子知子先生にもご相談いただけます。 日時等の調整は教頭が窓口となりますので、 こちらもいつでもお申し出ください。

☎岩村田小学校:67-3309 までお電話ください。

文責: 教頭 北村 和行